
 Contribuições da Consulta Pública - Formulário Técnico - Inclusão de novas apresentações de comprimidos 
de levetiracetam 500 mg e 1000 mg para epilepsia - Conitec

Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

05/07/2021 Interessado no tema

2ª - Padrão ouro no tratamento da epilepsia 

3ª - Custo benefício muito bom 

4ª - Não no momento 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicamento precisa estar disponível para acesso da população

5ª - Não no momento 

05/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

05/07/2021 Profissional de saúde

2ª - O levetiracetam é uma excelente medicação de amplo espectro no tratamento das epilepsias, de baixo índice de efeitos 
colaterais e interação, e eficácia superior à outros tratamentos. Tudo isso faz com que seus resultados na adesão ao tratamento 
sejam elevados e consequentemente alto controle de crises epilépticas.  Com absoluta certeza a inclusão de mais concentrações 
disponíveis no SUS vai trazer maior arsenal terapêutico para o médico, facilitar a dispensação para o farmacêutico, trazer mais 
comodidade posológica em determinadas concentrações para o paciente ( em especial o polimedicado que sofre com a 
administração de diversas dosagens).

3ª - De acordo com a análise apresentada pelo laboratório e pela CONITEC, há ganho econômico para o SUS quando há um MIX de 
concentrações disponíveis. Além disso, parece ter havido comparação de preços entre concentrações  já disponíveis (250mg e 
750mg) com os preços de não disponíveis (500mg e 100mg) sem negociação e possível desconto em pregão. Se o ministério abrir 
à livre concorrência de todos afim de chegar ao melhor preço de cada concentração, com certeza haverá ganho econômico. 

4ª - Idem, o impacto orçamentário e economia trazida ao SUS pode ser enorme abrindo à concorrência e negociação com os 
laboratórios. 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. O levetiracetam de 500mg e 1000mg é muito utilizado na prática clínica. 
Atualmente  aproximadamente um terço das prescrições de levetiracetam que chegam às farmácias chegam nessas 
concentrações. Já são muito utilizadas na prática e com certeza é um tremendo ganho para a população brasileira também 
estarem igualmente disponíveis no SUS.

5ª - Esse fórum é importante para abrir discussões e trazer cada vez mais saúde e tratamento à população brasileira que sofre com 
epilepsia. Em países desenvolvidos o levetiracetam já é muito mais utilizado que no Brasil, mostrando uma tendência de 
crescimento nesta molécula em suas diversas concentrações. , Espero ter contribuído, obrigada pela atenção. 
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

06/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação com alto poder de controle de crises convumsivas

5ª - Não

06/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Melhora terapêutica e melhor adesão.

5ª - Não

06/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. O levetiracetam tem sido uma excelente opção nas epilepsias refratárias as 
anticonvulsivantes tradicionais. Tenho tido ótimos resultados, além de ser mais seguro que a maior parte dos anticonvulsivantes 
em gestantes.

5ª - Não

06/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não. 

3ª - Anticonvulsivantes não devem ser fragmentados. Assim, ter variabilidade de apresentação permite dispensação mais 
adequada a cada paciente-usuario do sus. 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Variabilidade de apresentações é custo-efetivo. Um ponto é o ganho ponderal com 
o passar da idade e a necessidade de ir ajustando a dose. Contando com a máxima de que a melhor dose é a menor que evite 
crise, ter várias apresentações é vital.

5ª - Não. 
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

06/07/2021 Interessado no tema

2ª - Não

3ª - Dosagens maiores e comprimidos sulcados constam ser mais baratos em sua aquisição

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Dosagens com concentração maior por comprimido ou similar facilitam a 
administração do medicamento, principalmente para pacientes epilépticos, muitas vezes muito jovens e/ou muito idosos que 
podem ter dificuldade de deglutição.

5ª - Manifestar meu orgulho pelo SUS e a sua assistência a todos brasileiros

07/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A posologia para o paciente é mais cômoda nas apresentações de levetiracetam de 
500mg e 1000mg.

5ª - Não 

07/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Maior conforto de uso p o paciente

5ª - Não

08/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Nao

3ª - Nao 

4ª - Nao 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Beneficios ao Pacientes

5ª - Nao 

08/07/2021 Paciente

2ª - Não

3ª - Mas economia sinestesia pelo fato de opções de apresentação diminuído a quantidade de comprimidos 

4ª - Menor custo devido a mais opções de, Apresentação assim dando uma, Menor quantidade aí paciente 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Melhora comodidade posologia

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

08/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Irá contribuir para o tratamento da população.

5ª - Não

12/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não 

3ª - Nao

4ª - Nao

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Sem comentários

5ª - Nao

12/07/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/07/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Remédio alto custo. Tecnologia atual na produção do medicamento.

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

12/07/2021 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/07/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não 

3ª - Nao

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A apresentação  de 500 e 1g oferece maior possibilidade posologica, melhor 
aderência e tolerância medicamentosa

5ª - Não 

12/07/2021 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não 

3ª - Nao

4ª - Nao

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Diante da situação financeira e falta de recursos da maioria dos pacientes, a 
inclusão na rede publica seria fundamental para o controle da doença nos pacientes mais carentes

5ª - Me preparar para melhor divulgar ações que visem ajudar os mais carentes
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

12/07/2021 Interessado no tema

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Medicação de custo inferior ao original e eficácia semelhante

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação de extrema importância no tratamento das epilepsias. Já existe uma 
marca incorporada porém, Nem sempre disponível. Muito importante ter outra opção como Etira.

5ª - Não

12/07/2021 Interessado no tema

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/07/2021 Interessado no tema

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação que vem apresentando grande aceitação e eficácia no controle de crises 
convulsivas de difícil controle.

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

13/07/2021 Paciente

2ª - Não

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não 

13/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Melhorar adesão ao tratamento e melhor titulação da dose

5ª - Não

13/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Ajudaria mais pessoas a ter acesso ao tratamento.

5ª - Não

13/07/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Diminuir o número de comprimidos.

3ª - Existem opções mais econômicas e com menor número de tomadas diárias.

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Maior adesão no tratamento.

5ª - Não

13/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

13/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. MAIOR FACILIDADE DE POSOLOGIA PARA ADMNISTRAÇÃO AO PACIENTE

5ª - Não

13/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Tenho varios pacientes que tiveram respostas favoráveis com o fármaco  .

3ª - Nem todos os pacientes tem condições financeiras para esta terapia  .

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Sou Neurologista e o Levotiracetam é um ótimo anticonvulsivante   .

5ª - Não

13/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Uso em recém nascidos é bastante eficaz

3ª - Nao

4ª - Não não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A medicação tem boa respostas para crises epilépticas, sobretudo em crises focais

5ª - Não

13/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação efetiva, com poucos efeitos colaterais e de escolha para pacientes com 
glioma associado

5ª - Não

13/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

13/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Nao

3ª - Nao

4ª - Nao

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Pacientes já polimerizado e com necessidade de vários comprimidos ou uso de 
solução oral para atingir a dose necessária

5ª - Nao

13/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não 

3ª - Nao

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Acredito que a gravidade da doença é importante ter a opção de SUS

5ª - Não. 

13/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não 

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Trata-se de uma medicação extremamente benéfica para várias formas de 
epilepsia, e virá beneficiar muitas pessoas.

5ª - Nao 

13/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação com poucos efeitos colaterais, sem interação medicamentosa 
importante.

5ª - Não

13/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação de excelente competência e poucos efeitos colaterais com grande 
variação individual da dose e , portanto o acréscimo dessas doses podem facilitar o cuidado do paciente.

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

13/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Trabalho com epiléticos,  sem limite de faixa etária,  com bons resultados, sobretudo quando comparado com outras drogas 
(divalproato, lamotrigina) e seus efeitos colaterais

3ª - Dispendioso

4ª - Seu custo mensal, muitas vezes, limita seu uso!

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Epilepsia generalizadas, do tipo mioclonicas, refratária,  tem beneficio, tanto em 
crianças,  quanto em adolescentes e adultos jovens, e, nem sempre acessível devido ao custo

5ª - Não 

14/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

14/07/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

15/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

15/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Esses medicamentos são de alto custo. Nem todos da população conseguem ter 
acesso ao medicamento.

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

15/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Levotiracetam é um fármaco com ação antiepiléptica com vantagens em relação 
aos outros anticonvulsivantes., Menor efeito colateral, mais seguro para grávidas e lactantes, além de menor interação 
medicamentosa.

5ª - Não

15/07/2021 Interessado no tema

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

16/07/2021 Interessado no tema

2ª - Não 

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Para maior acesso a população

5ª - Não 
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

16/07/2021 Empresa fabricante da 
tecnologia avaliada

2ª - A empresa esclarece que não possui contribuição adicional referente as evidências clínicas.

3ª - "O Aché Laboratórios S.A. está disponível para negociação e proposta comercial afim de trazer maior economia e menor 
impacto orçamentário ao SUS. , Foi realizado um exercício de custeio por dose considerado os preços para o ETIRA (levetiracetam) 
500 mg e 1000 mg com desconto descrito abaixo., •	Etira (levetiracetam) 500mg: R$ 1,55 / comprimido (considerando um 
desconto de 50% em relação ao PMVG 18%), •	Etira (levetiracetam) 1000mg: R$4,14/comprimido (considerando um desconto de 
33% em relação ao PMVG 18%), Consideramos o mesmo PMVG utilizado no dossiê: Preço de Etira® de acordo com a lista de 
preços de medicamentos - PMVG ICMS 18%, CMED (publicada em 03/03/2021 e atualizada em 16/03/2021)., Com o novo preço, o 
uso do Etira (levetiracetam) pode gerar uma redução de custos de acordo com a faixa de tratamento do paciente (1000mg à 
3000mg por dia). Por tomada, a redução de custos pode variar de R$0,11 até R$1,91, e a redução de custo do tratamento diário 
pode variar de R$0,22 até R$3,82 de economia por paciente, "

4ª - A empresa esclarece que com a redução de custo por dose, haverá consequentemente redução no impacto orçamentário, 
conforme demonstrado abaixo., , Epilepsia focal:, Dose diária de 1.000 mg dividida em 2 tomadas de 500 mg: economia de R$ 
9.164.057,60, Dose diária de 2.000 mg dividida em 2 tomadas de 1.000 mg: economia de R$ 81.643.422,30, Dose diária de 3.000 
mg dividida em 2 tomadas de 1.500 mg: economia de R$ 240.764.786,16, , Epilepsia mioclonica, Dose diária de 1.000 mg dividida 
em 2 tomadas de 500 mg: economia de R$ 959.638,99, Dose diária de 2.000 mg dividida em 2 tomadas de 1.000 mg: economia de 
R$ 8.549.510,98, Dose diária de 3.000 mg dividida em 2 tomadas de 1.500 mg: economia de R$ 25.212.333,39, 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A inclusão das concentrações de 500 mg e 1000 mg no arsenal terapêutico clínico 
pode facilitar e ampliar a utilização de levetiracetam, beneficiando milhares de pacientes. , As concentrações de 500mg e 1000mg 
são prescritas na prática clínica médica e demandadas por pacientes, conforme dados publicados de auditoria de mercado de 
levetiracetam nestas concentrações nas farmácias brasileiras4. Os comprimidos de 500mg possuem vinco (sulco)5, permitindo a 
obtenção de doses de 250mg através da partição do comprimido. Logo, com a incorporação das concentrações de 500mg com 
vinco e de 1000mg, proporcionam flexibilidade de doses: 250mg (meio cp de 500mg), 500mg (1cp de 500mg), 750mg (1 + 1/2cp 
de 500mg) e 1000mg (1cp de 1000mg) e ainda podem oferecer comodidade posológica,

5ª - Referente as questões logísticas, a empresa gostaria de enfatizar que o Ministério da Saúde possui conhecimento e 
experiência para atuação com quatro concentrações de uma molécula, e tendo em vista os dados percentuais de pacientes por 
dosagem, é possível trazer ao processos licitatórios as quantidades necessárias de cada concentração, permitindo economicidade 
ao erário público, bem como a individualização do tratamento e podendo trazer comodidade posológica aos pacientes aos quais o 
levetiracetam está indicado.

16/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Pacientes do SUS necessita da medicação

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

16/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

18/07/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Controlou as crises do meu filho, refratárias à outros medicamentos 

3ª - Medicação cara

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação importante

5ª - Pouco efeito colateral 

19/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não 

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Atualmente a terapia mais segura e avançada no tratamento das diversas formas 
de epilepsia

5ª - Não 

19/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

19/07/2021 Paciente

2ª - Não 

3ª - Nao

4ª - Nao

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Nós, família que tem pacientes com epilepsia temos muitos gastos. O ganho de 
medicações pelo SUS é de grande ajuda .

5ª - Nao
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

19/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. O levetiracetam é um medicamento com eficácia comprovada no tratamento das 
epilepsias principalmente as refratárias aos anticonvulsivos de primeira linha.

5ª - Não

19/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - A concorrência é importante para conseguirmos o preço justo do produto. O medicamento Etira vai ajudar nessa questão se 
for também incorporado ao SUS. Visto que atualmente só existe uma marca disponível no SUS

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. O princípio ativo do medicamento Etira (Levetiracetam) é um produto diferencial 
no tratamento das epilepsias de difícil controle

5ª - Não

19/07/2021 Profissional de saúde

2ª - para pacientes com indicação de uso a melhora é expressiva

3ª - pacientes com indicação do uso desta medicação e baixa renda poderão fazer uso

4ª - levando-se em consideração pacientes polimedicados e com recorrência de crises, o impacto será pequeno 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. um medicamento de qualidade com poucos efeitos colaterais e possibilidade de 
udo em gestação

5ª - é importante aumentar o portifolio de medição do SUS visando atender o maior número de usuários 

19/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Sai mais barato um comprimido de 500 mg 2X/d do que 2 comprimidos de 250 mg 2X/d.

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Tenho muitos pacientes que tomam 500 mg 2X/d e fica incômodo ter que tomar 2 
comprimidos de 250 mg 2X/d

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

19/07/2021 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Menor gasto para o governo , com tratamento com Etira para pcts com epilepsia 

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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